
個人参加 動く市政教室  

｢五感で感じる福祉現場（江南区編）｣ 
 

実施日  令和元年５月３１日（金）・６月２１日（金） 
 

障がい福祉課 就労支援係・市民生活部 広聴相談課 
 

様々な障がい福祉サービス事業所を見学し、障がいの程度に合わせた活動内容を知ってもら

うことで、障がい者理解を深めます。 

また、介護保険施設を見学し、高齢者が利用できる介護保険サービスについても理解を深め

ます。 

時間 分   見学施設 所在地 

9:00     ① 市役所分館 出発   

9:20     ② 新潟駅南口 出発   

   ↓     （新潟ふれ愛プラザで降車）   

9：40～10:30 50   わかばの家（生活介護・就労継続支援Ｂ型） 江南区 

   ↓     徒歩   

10：45～11:25 40   
メイプル・ぷらす 

（就労継続支援Ｂ型・就労継続支援Ａ型） 
江南区 

↓      徒歩   

11：30～13:10 100   

メイプルかめだ   昼食後、施設見学 

（就労継続支援Ｂ型・就労移行支援） 

昼食：希望者には日替わりランチをご用意しています 

江南区 

   ↓     徒歩   

13：25～14:05 40   デイサービスセンター向陽園（通所介護） 江南区 

↓ 
  

徒歩 
 

14：10～15:00 50 
 
特別養護老人ホーム向陽の里（特養） 江南区 

   ↓     （新潟ふれ愛プラザで乗車）   

15:20     解散：新潟駅南口→ 市役所の順 

 

  応募数 参加数 

５月３１日 ２９ ２５ 

６月２１日 ３１ ２９ 

 

 

 

 



参加者からの主な意見・感想 

全体を通しての意見・感想 

・初めて施設見学をしてびっくりした。初めての企画、大変良かった。 

・障がい者福祉や高齢者福祉について、知識不足だったことを知った。障がい者個々に応じた

支援・援助が必要で運営の大変さが分かった。 

・就労 A・B型、移行支援の現場を見て、皆さんの表情が明るく眼の輝きがあり感動した。 

・障がいの程度に合わせた就労支援の活動は今までよく知らなかった。 

・障がいのない人もある人も共に生きるまちづくり条例だが、なかなか周知されていないなか

で福祉現場を巡る企画はとても意義があると思った。 

各施設の意見・感想 

【わかばの家】 

・みんな生き生きと活動していて良かった。見学できてよかった。 

・若い人たちが多く見られ仕事へつながるとよいと思った。 

・同じような施設であっても、利用者やその目的は少しずつ違うことが理解できた。 

・細かい作業を根気よくしている利用者とスタッフに感心した。 

・一生懸命活動している様子がよく分かった。就労支援施設 B型という言葉を初めて聞いた。 

・生活介護事業、就労継続支援 B型の基本方針と、目指すことがよく分かった。 

・障がい者の自立を支援する苦労が少し分かった。具体的な活動状況が分かって良かった。 

【メイプル・ぷらす】 

・就労に向けて頑張っている利用者に感銘した。 

・社会の理解、仕事の協力体制の必要性と働く・持続ということの難しさを知った。 

・こかげカフェのベーグルを全部作っているのはすごいと思った。オープン予定のパン屋さん

が楽しみだ。ベーグルを作っているところをもっと見たかった。 

・利用者の表情が明るい印象だった。その環境をスタッフが努力して作っていると思った。 

・仕事を利用者本人に任せていることが印象に残った。 

・障がいの程度により様々な作業が幅広く選択できることが分かった。 

【メイプルかめだ】 

・いろいろな作業があり、本人に合った仕事ができることが分かった。 

・休憩室や喫煙所もあって利用者ニーズに対応していると感じた。 

・明るくて、喜んでか通っている様子が伝わってきた。仕事の内容を知り、いろいろなところ

で役に立ってくれているのだと思った。 

・利用者が役割を持って活動している様子が伝わってきた。 

【デイサービスセンター向陽園】 

・お風呂等、実際に見学できて良かった。 

・障がい者・要支援・要介護の方も一緒にサービスを受けることに驚いた。 

・とても明るく職員の方も感じが良く、いつか私もこんなところでお世話になれたらと思った。 

・いつか利用することになるので、勉強になった。入浴槽が３種類もあり、設備が良かった。 

・送迎バスの車椅子の入れ方や、小型車の前左側のイスが動くのは初めて見た。 

・とても明るく、広々とした施設で、3 種類の入浴施設の説明を受けられてとても良かった。

寝たまま入浴する装置は「オオッ」と感動した。 

【特別養護老人ホーム向陽の里】 

・介護設備の素晴らしさがよく理解できた。 

・回廊で自由に行き来でき、閉塞感がなくよいと思った。 

・認知度の目安もなんとなく理解できた。 

・明るく広々としたところで、とても環境が良く、職員の方々が努力していることを感じた。 

 

※いただいたご意見等は、広聴相談課でまとめて各見学施設や関係課・者へ伝えます。 


